

RICHTOLSHEIM Kermesse La paroisse en fête



Fernand Ottenweller a accompagné les choristes à l'accordéon.
PHOTO DNA

LA PAROISSE SAINT-ARBO-

GAST de Richtolsheim était en fête dernièrement. La grande messe, sous le chapiteau dans la cour de l'école, fut concélébrée par le père Jean-Marie et le curé Sylvain Colpo. Elle a été rehaussée par les choristes de la chorale d'Artsheim et de Richtolsheim réunis, accompagnés à l'orgue et à l'accordéon par Fernand Ottenweller. Après l'office, les Winnuka de Sundhouse ont interprété plusieurs morceaux de leur répertoire dans une bonne

ambiance de fête. Le repas paroissial (rôti de porc, petits pois et carottes, frites) a été préparé sur place par une bonne équipe de bénévoles et a été servi aux hôtes de cette journée festive. Pâtisseries et tombolas étaient proposées durant l'après-midi, promenade en calèche avec Bernard et Jacqueline, jeux pour les enfants, exposition de vieux tracteurs. Le fruit de cette belle journée servira à l'entretien et aux travaux dans l'église paroissiale.

HILSENHEIM Art martial L'aïkido-club recrute



L'équipe de l'aïkido-club d'Hilsenheim accueille adultes et enfants.
DOCUMENT REMIS

L'AÏKIDO EST un art martial japonais fondé par Morihei Ueshiba dans les années 1960.

Sans compétition, il permet de neutraliser une attaque sans blesser l'adversaire grâce à des techniques de contrôle et de projection.

L'aïkido, ou « la voie de l'union des énergies », se pratique à mains nues, mais aussi avec les armes traditionnelles japonaises : le bokken (sabre de bois), le jo (bâton) et le tanto (poignard).

Où pratiquer ?

Au dojo d'Hilsenheim, dans la salle polyvalente, le lundi et le mercredi de 20 h à 21 h 30, pour les adultes.
Les enfants sont accueillis à partir de 9 ans, le lundi de 19 h à 20 h. Les cours sont assurés par Alain Weiss, 2^e dan, et René Trebis, 1^{er} dan. Reprise des cours le lundi 4 septembre.

► Renseignements au 06 13 93 17 34.

L'AGENDA

CHÂTEAUNOIS

Marché du terroir

► MERCREDI 2 AOÛT de 17 h à 20 h : marché du terroir, stands de producteurs et d'artisans locaux. Animations et petite restauration. Place de la fontaine.

KOGENHEIM

Mairie

► PARTIR DU MARDI 1^{er} AOÛT. La mairie de Kogenheim sera ouverte au public les lundis et mercredis de 10 h à 12 h et les vendredis de 16 h à 18 h du mardi 1^{er} août au vendredi de 25 août inclus.

BALDENHEIM

Sortie Casque d'or

► JEUDI 3 AOÛT. La prochaine sortie des membres du club Casque d'or est prévue pour jeudi et permettra aux participants de découvrir le centre historique d'Endingen. Rendez-vous à 14 h devant le presbytère.

ALBÉ

Séjours d'équitation

► EN AOÛT. L'association Péage Equivalente propose des séjours d'une semaine pour enfants et

adolescents, débutants ou non. Durant le mois d'août, ils se déroulent à la ferme équestre, du dimanche 16 h au samedi 16 h. Encadrement diplômé, ambiance familiale, activités adaptées aux locaux. Animations et petite restauration. Place de la fontaine. Renseignements au 06 82 43 84 09.

VILLÉ

Inscriptions 1^{er} pardon et 1^{er} communion

► DES MAINTENANT. Les familles sont invitées à inscrire leurs enfants en vue du premier pardon en 2018 et de la première communion en 2019 des maintenant. Sont concernés les enfants nés en 2009 ou avant. Inscriptions au presbytère de Villé aux heures de permanence : du mardi au vendredi de 9 h à 11 h et jeudi de 17 h à 19 heures ☎ 03 88 57 16 43.

Sacrement de confirmation

► ACTUELLEMENT. Les jeunes nés en 2004 ou avant peuvent être inscrits pour la préparation à la confirmation en 2019, par courriel (pastorale-jeunes@erangef.fr) ou par téléphone auprès de Valérie Resch ☎ 06 73 37 77 43.

GRUSSENHEIM Patrimoine

Un « micro-musée » dans la maisonnette

L'association d'histoire locale, les « Amis d'Annette de Rathsamhausen et du Vieux Grussenheim » est en train de mettre en place un micro-musée consacré au patrimoine de village.



La remise, avant son démontage, dans le jardin du presbytère de Schwobsheim.

Tous les samedis après-midi, ils sont une poignée de bénévoles à se relayer dans le jardin du presbytère pour achever de monter une jolie maisonnette à colombages.

Ce petit édifice provient du jardin du presbytère de Schwobsheim. Il date de 1936 et a servi autrefois de fournil. C'est un peu par hasard, en février dernier, lors de la visite du presbytère par les membres de la SHHR (Société d'Histoire de la Hardt et du Ried) que l'attention des visiteurs avait été focalisée sur cette petite remise qui devait être détruite lors de la réhabilitation prévue du presbytère. Après quelques négociations et en accord avec les deux

L'inauguration en octobre 2018

Avec une superficie au sol d'une quinzaine de mètres carrés, elle deviendra à terme un « micro-musée » local. On pourra y découvrir quelques objets concernant l'histoire de la commune : vestiges gallo-romains, poteries du XVIII^e siècle, matériel militaire de la Seconde Guerre mon-



La maisonnette a déjà fière allure dans son nouvel écrin, à Grussenheim. PHOTOS DNA

diale, etc. Avec les conseils avisés de Marc Grodwoh, créateur de l'Écomusée d'Alsace à Ungersheim, le démontage a pu se faire le 22 avril. Le travail de remontage et de restauration est évidemment plus long. Pris en charge par des bénévoles passionnés, il se fait essentiellement les samedis.

La structure sera présentée lors du marché de la Sainte-Lucie, les 8, 9 et 10 décembre prochains. L'aménagement se poursuivra jusqu'à l'inauguration officielle prévue le samedi 13 octobre 2018. Cette date n'a pas été choisie par hasard : l'association des Amis d'Annette fêtera ses vingt ans d'existence. ■ C.C.O.

VILLÉ Avec l'espace ados de la MJC Le Vivarium

Nettoyage de vacances pour les jeunes

Cédric, l'animateur de l'espace ados de la MJC de Villé, a eu l'idée de sensibiliser les jeunes présents dans la structure pour les vacances à la propreté.

AVEC UN ANIMATEUR de l'espace ado de la MJC Le Vivarium, trois équipes d'adolescents sont parties du stade, gantées et munies de sacs-poubelles. Les jeunes ont nettoyé les abords du stade, des pistes cyclables, du Giessen et des lieux qu'ils fréquentent comme le city-stade.

Un chariot sorti du Giessen

Un énorme chariot, pris au piège par des racines, a été sorti du Giessen. Adrien, Robinson, Baptiste et Rémi ont mis 45 minutes pour l'extraire.

Dix gros sacs-poubelles ont été remplis dans l'après-midi. Ils contenaient cordes, paquets de cigarettes, canettes de bière et une cuvette de toilette complé-



Une équipe d'ados qui se sent concernée par son environnement. PHOTO DNA

Les jeunes ont trouvé aberrant le nombre de déchets bordant la rivière. Pour sûr, la fierté des jeunes après avoir récolté les déchets faisait plaisir à voir. L'après-midi de nettoyage s'est

terminée par quelques échanges d'idées, accompagnés d'un bon goûter à l'espace ados. Vers la fin de la journée, une séance de tri a donné l'occasion de se rendre compte de ce

qu'on pouvait faire avec de la récup'. Certains objets récupérés vont permettre aux jeunes d'élaborer une œuvre de décoration. ■

CHT.